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武蔵野市農業委員会 

  



令和６年第４回農業委員会全員協議会 議事録 

 

 

１ 日時  令和６年７月25日（木曜日）午前10時5分 

 

２ 場所  武蔵野市役所西棟８階813会議室 

 

３ 協議・報告事項 

  (1) 夏野菜品評会について 

  (2) 農産物品評会について 

  (3) 各種顕彰事業について 

  (4) 農業委員会行政視察について 

  (5) 指導農業士の申請及び推薦について  

  (6) 農家見学会について 

  (7) その他 会議等日程 

 

４ 出席委員 

１番 榎 本 一 宏 君 ２番 後 藤 幸 治 君 

３番 森 田 茂 紀 君 ４番 松 本 正 人 君 

５番 北 沢 俊 春 君 ６番 下 田 誠 一 君 

７番 榎 本 英 明 君 ８番 土屋美惠子 君 

９番 中 村 健 二 君 10番 大 谷 壽 子 君 

11番 髙 橋 栄 治 君 12番 吉 野 憲 二 君 

13番 坂 本 和 人 君 14番 櫻 井 義 則 君 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 委員以外の出席者  なし 

 

７ 事務に従事した職員 

局 長 小 池 鉄 哉 君 

課長補佐 合 田 宇 宏 君 

主 任 花 木 賢 太 君 

主 任 森 麻 衣 子 君 

会計年度任用職員 浅 賀 恵 津 子 君 

 

  



事務局長  ただいまより令和６年第４回農業委員会全員協議会を

開催したいと存じます。 

 それでは、会長、お願いいたします。  

 

会長  ただいまより、農業委員会全員協議会を開催いたしま

す。 

 本日は、欠席者はいません。 

 

 署名委員は、14番 櫻井委員、２番 後藤会長職務代

理者にお願いします。 

 それでは、協議・報告事項に入ります。  

（１）夏野菜品評会について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

続きまして、 

（２）農産物品評会について 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  一般観覧時の解説については、実行委員の吉野委員、

北沢委員、いかがですか。 

 普段の苦労話などでも良いと思います。 

 

12番 吉野委員 昨年を越えるような解説は難しいと思います。時間は

何分くらいですか。 

 

事務局 概ね10分くらいです。 

 

会長 全般的な内容で構いません。 

 

12番 吉野委員 チャレンジさせていただきます。 



会長 では、吉野委員、よろしくお願いします。  

多くの説明があり資料はありませんが、昨年のことを

思い出して何かお気づきの点あれば、ご意見ください。  

 

10番 大谷委員 花卉類の出品が少なかったです。鉢植えはありません

かと聞かれました。 

 

会長 買い物カゴが少なかったので、ＪＡにもっと多く用意

してほしいと思います。 

ちなみにキャッチコピーについてはどうでしょうか。

いつまでに提出ですか。 

 

事務局 今月中までに事務局にご連絡ください。 

 

会長  続きまして、 

（３）各種顕彰事業について 

 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見やご質問等ございますか。  

数名を候補としています。来月に報告します。 

 

続きまして、 

（４）農業委員会行政視察について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見、ご提案等ございますか。  

 

３番 森田委員 東京農業大学の副学長に話をしました。現在、視察対

応が手いっぱいのようで、10月ですと間に合わないかも

というお話でした。他に近くで紹介できるのは、西東京

市にある旧東大の農場、法政大学には植物医科学の施設

があります。 

 

会長 森田委員にはご尽力いただき、ありがとうございま



す。ぜひ、行かせていただければとは思います。  

 

事務局 その他、候補地があれば、今月中に事務局までお願い

します。 

 

会長 続きまして、 

（５）指導農業士の申請及び推薦について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

  

会長  以上について、何かご意見やご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

 続きまして、 

（６）農家見学会について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、ご意見等ございますか。 

 

   〔質疑なし〕 

 

このあとの農地利用特別委員会でご相談ください。 

 

 最後に（７）その他 会議等日程 事務局より説明を

求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 昨日、市長・副市長との意見交換を行いました。 

肥料・資材等の価格高騰対策、給食の地場産率向上の

取組み、東京都の市街化区域での影響が大きい相続税対

策に関する都・国への要望、生産緑地の追加指定のスム

ーズな対応の４点と、11月の品評会についても話をしま

した。 



最後に委員の皆様や事務局から何かございますか。  

 

５番 北沢委員   「むさしの夏号」の「身近な生きものをみつけよう」

という特集に、ハクビシンが掲載されていますが、農業

にとっては害獣なので少々考えた方が良いと思います。 

 

事務局 この件については、農産物とハクビシンをひとまとめ

に載せるのはどうかと、環境政策課と話し合いました。

生きものの多様性について考えたいという趣旨ではある

と思いますが、我々にとっては害獣なので、農政関係の

記述は削除してほしいと依頼しました。 

 

５番 北沢委員 この記事ですと、保護対象のように見えます。経緯に

ついてはここで配布するだけではなく、説明をした方が

良いと思います。 

 

13番 坂本委員 ネズミの被害が増えています。枝豆や果菜類が相当被

害を受けています。他の農業者からも報告があります。

住宅街で増えていて畑に来ているようです。ハクビシン

の被害も多く、電気柵をしたら来なくなりました。 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

 

昨年はいましたが、電気柵を作ったら来なくなりまし

た。 

３番 森田委員 鳥獣被害もあります。ネズミについてそういう被害が

出ているようであれば、市が現状を把握した上で必要な

対策を速やかに講じていただきたいと思います。  

 

事務局長 ネズミについては、商工関係からも被害の報告があり

ます。現状を共有しながら、市役所として出来ることを

検討したいと思います。 

 

５番 北沢委員 東京都は環境局が担当していて農林水産部とつながり

があります。 

 

事務局 振興事務所から毎年調査があるので東京都も把握して

いると思います。ネズミは侵入経路を塞がないと入って

きてしまいますが、農地は全面が入口となるので対策は



かなり難しいと、害虫や害獣の対策に取り組んでいる団

体から以前聞いたことがあります。都で電気柵の補助が

ありますが、都市部での使用が可能かどうかという問題

もあります。 

 

会長 状況を把握して情報共有してほしいと思います。  

 

 特になければ、以上をもちまして、本日の全員協議会

を終了いたします。 

この後に農地利用特別委員会を開催しますので、該当

委員の方は引き続きよろしくお願いします。  

ご協力ありがとうございました。 

 

 

                       閉会時刻 午前11時10分 

 

 上記は議事の経過を記録し、相違ないので署名する。  

 

 

令和 ６年 ７月 29日 


